
提名黎智英角逐和平獎是對和平的侮辱

挪威諾貝爾委員會10月6
日宣布 2023 年諾貝爾和平
獎得主，一如所料，從事

反中亂港活動而竟被別有用心人士提名的反中亂港
黑手黎智英並未有獲獎。就連和平獎這個不時成為
西方政治勢力工具的獎項，也沒有上美國國會反華
政客的當。

近年來，西方反華政客已不只一次在和平獎上提
名反中亂港者。今年2月，四名美國國會反華政客
又揚言提名黎智英、陳日君、鄒幸彤、何桂藍、李
卓人、黃之鋒等六名反中亂港分子，角逐今年諾貝
爾和平獎。聲稱該六人是所謂 「香港自治、人權及
法治捍衛者」，提名他們角逐諾貝爾和平獎以表達
敬意云云。美西方的行徑反映和平獎已經成為他們
顛倒黑白、歪曲事實，干預別國內政的工具，同時
也是對美西方所謂 「民主與人權」的極大諷刺。

黎智英是美國在港最主要的 「代理人」，是給反
中亂港勢力輸送 「黑金」的中轉站，是煽動 「佔
中」、黑暴等非法活動的幕後操盤手。黎智英在黑
暴愈演愈烈之際揚言，香港正在為美國而戰，赤裸
裸大言不慚宣稱賣國投敵。美國國會反華政客將一
個犯叛國罪的罪犯，提名角逐諾貝爾和平獎，這不
僅是赤裸裸的雙標，而且是極端的無恥。

有別於一般反中亂港分子，黎智英一向被視為反
中亂港分子的頭目、 「金主」，在非法 「佔中」
時，身為 「傳媒人」的他，竟然不時會親身走到金
鐘的 「違法佔領區」，甚至有攬炒派政客陪他
「睇場」；到黑暴動亂時，他除了全情投入反中亂

港、利用自己的媒體煽動抗爭外，甚至走到美國見

當地政要抹黑香港。
美西方一直找機會干預香港事務，亦顯示黎智英

與外國勢力勾連極深的事實。美國、歐盟、英國等
外部勢力，多番干預特區有關黎智英案的司法程
序。此反映黎智英團夥勾結外部反華勢力之心昭然
若揭。反華勢力對黎智英格外關注，證明黎智英就
是美西方扶持的反中亂港勢力的代理人。美西方反
華勢力政治凌駕真理公義，顛倒是非，混淆黑白，
採用雙重標準，竟然提名 「國安罪犯」拿諾貝爾和
平獎，簡直荒謬絕倫！

美西方的行徑反映和平獎已經成為他們顛倒黑
白、歪曲事實，干預別國內政的工具，同時也是對
美西方所謂 「民主與人權」的極大諷刺。美西方公
然違反國際關係的基本準則，插手干預香港的司
法，干擾這宗案件的審訊，顯示他們仍然意圖利用
香港，達至他們干預中國內部事務，阻擾中國發展
的政治野心。

近年來美西方國家企圖借用諾貝爾和平獎，影響
政治世界格局，這種顛倒黑白的行為令該獎項公信
力大幅下降。從諾貝爾和平獎歷年來引發的爭議，
卻令人質疑諾貝爾和平獎早已背離了諾貝爾的初
心，甚至背離了和平的原意，成為一些政治勢力的
政治工具，以和平之名達到其不堪的政治目的。

諾貝爾是一個高尚的人，設立和平獎更是希望在
世界宣揚和平、友愛、合作、民族和諧。但是諾貝
爾獎委員會近年卻屢屢出於意識形態偏見和政治需
要、又或為了取悅某些西方國家，做出大量令人嘩
然、可笑的決定，嚴重損害了諾貝爾和平獎的公信
力，也玷污了諾貝爾先生的榮譽。

全國政協委員、中國香港（地區）商會會長 楊莉珊

港事銳評

打擊濫用公屋 出手必須更狠
有一說一

招商引資見成效 香港仍是投資樂土

施政建言

香港專業地產顧問商會會長 蔡志忠
日 前 ， 港 府 新

成立的 「引進重
點企業辦公室」

公布，成功引入約30家大型企業，未來數
年將在港合共投資超過300億元，創造約1
萬個科研和管理職位。創新科技及工業局
局長孫東表示，今輪引入的約30家國內外
公司，雖然均屬國際化科研龍頭企業，但
是目前未有向任何一家承諾批出北部都會
區用地。

這是近期比較利好的消息，孫東局長是
科研出身，教授級人馬，由他去帶領引進
大型企業是最合適人選。香港擁有 「一國
兩制」獨特優勢，各國資金自由進出，無
論內地龍頭或國際企業，在港開設總部有
助業務加速發展。不過現今國際環境複
雜，到處都在搶企業，香港應該更進取一
些，仿效其他國家和地區提供優惠，以初
期免費或廉價的北部都會區用地，以及短
期稅務上的優惠作為招徠，吸引大型國內
外企業進駐，效果將會更為顯著。

政策需要更大突破
本港經濟待振，營商環境受挫，在剛過

去的中秋節和國慶假期間，人們憧憬的遊
客雖增多，但消費市場沒有太大增長，零
售飲食旅遊等業界嘆生意未如預期；與此
同時，當局大力推動的 「香港夜繽紛」，

幾個新開設的夜市熱點，似乎也起不了太
多經濟效益；還有港府賣地愈賣愈縮，近
日只推出大嶼山一塊小型住宅用地，商業
用地也連續幾季沒有出售了，看來庫房主
要的賣地收入來源也在進一步萎縮。或許
港府政策方面需要更重錘出擊，來一個更
大的突破，才能援助經濟於水火之中。

期待本月 25 日特首李家超的《施政報
告》，這回施政目標毫無懸念是要全力救
經濟，尤其是以財政司為首的財金官員，
再不獻計拯救經濟便會讓社會各界質疑。
負責醫務衛生、保安部門、民政事務等等
的官員，他們不太了解經濟狀況情有可
原，但是如果財金官員明知道經濟不振，
依然任憑其繼續惡化下去，便有點不負責
任。現今的這種經濟狀況，需要有使命與
擔當。

措施多管齊下穩軍心
香港的官場一向較有紳士風度，離任的

官員一般都不會批評現任的官員或政策，
所謂不在其位不謀其政。然而，前商務及
經濟發展局局長馬時亨日前公開指出，香
港經濟目前處於20年來最差時刻，作為香
港經濟龍頭的金融業處於 「捱打」狀態，
他說： 「無人（公司）上市，銀行、律師
行、會計師行都無生意。」不單止金融股
市方面的稅收銳減，賣地收入和樓宇買賣

的印花稅等也一落千丈，目前港府的儲備
只剩下不夠 7000 億元，只足夠 1 年的公共
支出，政府應推出更加進取的措施應對，
想辦法增加港府的各項收入，否則明年赤字
會繼續擴大，迎來更大的公共財政壓力。

近期樓股巿場成交嚴重萎縮，股市連續
兩天成交低於500億元，樓市近月成交量徘
徊在3000至4000宗，可以說都到了 「冰河
時期」。當務之急，減免股票印花稅以及
為樓市撤辣或減辣已到刻不容緩地步，促
進股市及樓市交投，刺激各行各業的經濟
流通至關重要。措施務必多管齊下方為有
效，而且要不斷公布好消息，例如投資移
民計劃應盡快出爐，引進人才、企業、家
族辦公室等等也要不定時對外宣布，藉此
挽回市場信心，也支持經濟，安定軍心。

近來許多移居海外的朋友查詢香港狀
況，似乎有意回流。或是他們在國外的營
商、生活、工作並不十分如意，包括移民
至新加坡的朋友，也感受到星洲政府開始
在嚴密調查、凍結甚至沒收中國移民的所
謂 「非法」巨額資金。在如今這個紛亂的
世界，有人天天大聲疾呼熱愛香港，又不
肯作出投資，關於愛香港的定義，我認為
就是像我們這群真金白銀投資香港的人。
因為我們相信，在祖國的大力支持下，香
港一定會追回失地，恢復昔日的繁榮，依
然會是全球投資者的樂土。
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收緊公屋富戶政
策和打擊濫用公屋
措施將於 10 月開始

實施。政府已向8萬多戶住滿兩年至8年的
公屋住戶派發申報表，要求他們申報是否持
續居住在有關公屋單位、有沒有將單位丟空
或分租，以及是否擁有香港住宅物業等。政
府新措施大方向正確，值得歡迎，但似乎還
是比較溫和，如果進一步 「加辣」，相信會
更有效。

香港住屋問題有多嚴重，大家心知肚明。
雖然新一屆政府通過簡約公屋、過渡性房屋
等安排，讓基層市民看到希望，但住屋問題
依然比較嚴峻。根據房屋署數據，截至今年
6月底，在過去12個月獲安置入住公屋的一
般申請者的平均輪候時間
長達 5.3 年。在此情況下，
千方百計打擊濫用公屋劣
行，增加公屋單位供應，
是一個非常迫切的任務。

一些狡猾的租戶，無所不用其極地濫用珍
貴的公屋資源——比較常見的行為是丟空單
位、分租、虛報資產入息資料。按照現行機
制，政府是有權終止租約的，而有關人士五
年內不得再申請公屋，亦不會獲編配至地理
位置、樓齡和樓層比其之前較佳的單位。在
2002/23年度，因租戶濫用公屋和違反租約
或房屋政策而收回的單位超過 2200 個，較
過去四年平均每年約 1300 個高出接近七
成。可以看到，對於打擊濫用公屋政府一直
很努力。但以常理推論，被揪出來的個案，
應該只屬冰山一角。

新措施要求8萬多戶公屋住戶申報，如果
有人瞞報或欺騙，當局自會採取執法行動。
但政府有張良計，濫用的住戶有過牆梯。例

如有些人只是間歇性地住在有關公屋單位，
卻厚臉皮聲稱是持續居住。對於這個情
況，當局應加強運用大數據，整合房屋署和
水務署的資料，找出用水量極低的可疑單
位，一旦發現有人濫用，就馬上收回單位。
又例如有人不在香港擁有住宅物業，卻刻意
在大灣區內地城市置業，這個情況單憑港府
一定處理不到。對於這個情況，港府應該仿
效處理其他跨境罪案的方式，加強和內地有
關部門合作，搞清楚相關 「富戶」在內地置
業狀況。

當筆者看到還有不少人住在極不人道的
「房」內，便更加堅信濫用公屋資源的人

是不應姑息的。希望政府狠一點、進取一
點，還基層市民一個安樂窩。

林文漢

然而，跟疫前比較，內地客南下則尚待恢復。

2019年下半年受累黑暴肆虐，十一黃金周南下最

多只錄13萬人次，參考價值不大；至於上半年，

五一黃金周最高峰則錄超過30萬人次，而前後兩

天亦涉逾25萬和28萬。換言之，今個長假的南下

人次，就單日高峰而言只恢復了當時的60%。至

於平日，恢復進度亦不理想，恢復率亦僅

70%，說明兩地在政策上恢復全面通關後，仍須

努力從實質上推動跨境人流復常。

比較今年五一黃金周，入境高峰涉約16.5萬人

次，即今個黃金周再增10%，惟整體而言，由於

後者假期天數較前者的5天長，故總入境人次亦更

加之多。

南下人流自9月29日周五的中秋節開始湧現，單

日有逾12萬人次內地客入境，翌日增至15.88萬人

次，到了10月1日則創高峰，人次迫近18萬，之後

兩天亦有約15萬。單計期內6天，已涉近90萬人

次，縱貫8天假期可望突破100萬。

內地今年十一黃金周共有8天假期，多少旅客南

下香港備受關注，尤其在香港大力催谷夜經濟

下。究竟成績如何？

今年有個現象值得留意：經機場入境的內地

客，到了假期末段反而上升，譬如10月4日涉

1.7萬人次，遠多於10月1日的不足1萬人次，而

5月3日的近1.4萬人次，亦高於5月1日的7000多

人次。
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山东晨鸣纸业集团股份有限公司
第十届董事会第十二次临时会议决议公告

本公司及董事会全体成员保证信息披露的内容真实、准确、完整，没有虚假记

载、误导性陈述或重大遗漏。

山东晨鸣纸业集团股份有限公司（以下简称“公司”）第十届董事会第十二次临时会

议通知于 2023 年 10 月 3 日以书面、邮件方式送达各位董事，会议于 2023 年 10 月 8 日

以通讯方式召开，会议应到董事 11 人，实到董事 11 人，本次董事会的召开符合国家有

关法律、法规和《公司章程》的规定。

与会董事认真审议并一致通过了本次会议的议案，形成会议决议如下： 

一、审议通过了《关于变更总经理的议案》

为更好地履行董事长职责，将更多精力投入到公司战略规划、发展创新及规范治理等

方面，加强公司董事会建设，董事长兼总经理陈洪国先生申请辞去公司总经理职务。为

保证公司经营管理层工作的有序开展，根据《公司法》、《公司章程》等的相关规定，

经董事长陈洪国先生提名，董事会提名委员会审核，聘任公司执行董事兼副总经理李伟

先先生为公司总经理，任期自董事会审议通过之日起至第十届董事会届满为止，授权公

司相关人员办理工商备案手续（李伟先先生个人简历请见附件）。

本议案表决结果：同意票 11 票，反对票 0 票，弃权票 0 票。

详细内容请参阅同日披露在巨潮资讯网站（www.cninfo.com.cn）及香港联交所网站

（www.hkex.com.hk）的相关公告。

特此公告。       

山东晨鸣纸业集团股份有限公司董事会

                                                 二〇二三年十月八日

附件：个人简历

李伟先先生，41 岁，研究生学历。2002 年加入本公司，历任公司销售公司副经理、

销售公司经理、销售公司江苏区总经理、生活纸公司董事长、销售公司产品总经理、营

销副总监、营销总监、轮值总经理、金融事业部董事长等职务，现任公司执行董事兼总

经理。

目前李伟先先生持有公司 A 股股票 1,562,100 股，未在持有公司 5% 以上股份的股东、

实际控制人等单位任职，与持有公司 5% 以上股份的股东、实际控制人及公司其他董事、

监事、高级管理人员不存在关联关系；未受过中国证监会及其他有关部门的处罚和证券

交易所纪律处分；不存在因涉嫌犯罪被司法机关立案侦查或者涉嫌违法违规被中国证监

会立案稽查，尚未有明确结论的情形；不属于失信被执行人；不存在《公司法》等相关

法律法规及《公司章程》中规定的不得担任公司高级管理人员的情形。
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山东晨鸣纸业集团股份有限公司
关于变更公司总经理的公告

本公司及董事会全体成员保证信息披露的内容真实、准确、完整，没有虚假记载、误

导性陈述或重大遗漏。

近日，山东晨鸣纸业集团股份有限公司（以下简称“公司”）董事会收到董事长兼总

经理陈洪国先生提交的书面辞职报告。为更好地履行董事长职责，将更多精力投入到公

司战略规划、发展创新及规范治理等方面，加强公司董事会建设，陈洪国先生申请辞去

公司总经理职务。根据《公司法》、《深圳证券交易所股票上市规则》等相关法律法规

及《公司章程》的有关规定，辞呈自送达公司董事会之日起生效。截至本公告披露日，

陈洪国先生持有公司 A 股股票 31,080,044 股，辞职后仍继续担任公司董事长及董事会相

关专门委员会职务，履行相关职责。公司及董事会对陈洪国先生在担任公司总经理期间

为公司发展作出的贡献表示衷心的感谢！

2023 年 10 月 8 日，公司召开第十届董事会第十二次临时会议审议通过了《关于变更

总经理的议案》。为保证公司经营管理层工作的有序开展，根据《公司法》、《公司章

程》等的相关规定，董事长陈洪国先生提名公司执行董事、原副总经理李伟先先生为公

司总经理（个人简历附后）。经董事会提名委员会审核，李伟先先生符合担任公司总经

理的任职条件，并具备与其行使职权相应的专业知识、工作经历和相关决策、协调能力，

能够胜任所聘职务，公司董事会同意聘任李伟先先生为公司总经理，任期自董事会审议

通过之日起至第十届董事会届满为止，授权公司相关人员办理工商备案手续。

特此公告。       

             山东晨鸣纸业集团股份有限公司董事会

二〇二三年十月八日

附件：个人简历

李伟先先生，41 岁，研究生学历。2002 年加入本公司，历任公司销售公司副经理、

销售公司经理、销售公司江苏区总经理、生活纸公司董事长、销售公司产品总经理、营

销副总监、营销总监、轮值总经理、金融事业部董事长等职务，现任公司执行董事兼总

经理。

目前李伟先先生持有公司 A 股股票 1,562,100 股，未在持有公司 5% 以上股份的股东、

实际控制人等单位任职，与持有公司 5% 以上股份的股东、实际控制人及公司其他董事、

监事、高级管理人员不存在关联关系；未受过中国证监会及其他有关部门的处罚和证券

交易所纪律处分；不存在因涉嫌犯罪被司法机关立案侦查或者涉嫌违法违规被中国证监

会立案稽查，尚未有明确结论的情形；不属于失信被执行人；不存在《公司法》等相关

法律法规及《公司章程》中规定的不得担任公司高级管理人员的情形。
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Jiangling Motors Corporation, Ltd.
Production And Sales Volume Information In September 2023

Jiangling Motors Corporation, Ltd. and its Board members undertake that the information disclosed herein is truthful, accurate and complete and does not 
contain any false statement, misrepresentation or major omission.
The table on production and sales volume in September 2023 of Jiangling Motors Corporation, Ltd. is as follows:

Product
Production Volume (Unit) Sales Volume (Unit)

Sep. 2023 Sep.2022 Changes（%） Year to
Month

Same Period
Last Year

Changes
（%） Sep.2023 Sep.2022 Changes

（%）
Year to
Month

Same Period
Last Year

Changes
（%）

Light Bus 8,091 8,061 0.37% 53,027 54,501 -2.70% 8,272 8,194 0.95% 55,094 54,222 1.61%

Truck 4,559 5,262 -13.36% 45,921 49,354 -6.96% 4,869 4,656 4.57% 46,139 50,538 -8.70%

Pickup 4,718 4,995 -5.55% 37,679 49,309 -23.59% 4,713 5,744 -17.95% 39,530 49,115 -19.52%

SUV 9,979 8,600 16.03% 79,883 51,778 54.28% 9,705 8,863 9.50% 80,333 53,796 49.33%

Total 27,347 26,918 1.59% 216,510 204,942 5.64% 27,559 27,457 0.37% 221,096 207,671 6.46%

Board of Directors
Jiangling Motors Corporation, Ltd.

October 9, 2023
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香港商報評論員 蘇信

杭州亞運會昨圓滿閉幕，中國香
港隊健兒發揮出色，在各個運動項
目中屢創佳績，一共取得 8 金、16
銀、29銅共53面獎牌，創下香港參

加亞運會的歷史最好成績。可喜可賀，
振奮全港人心！

港府多年推動體育發展精英化、盛事化、普及化，
香港運動員在重大賽事上取得佳績，反映精英運動發
展已經結出碩果，令人鼓舞；亦為社會帶來正能量，
激發公眾對體育活動的興趣和參與熱潮。而蓬勃旺盛
的觀眾人氣，大量體育愛好者的加入，是體育產業化
發展壯大的基礎。希望當局延續運動熱潮，將支持香
港健兒和體育事業發展，並與帶動社會經濟更好聯動
起來，進一步促進體育產業化。

今屆亞運賽事，香港體育健兒面對亞洲乃至世界級
強手，鬥志高昂，拼搏奮戰，為港爭光，在賽艇、劍
擊、游泳、高爾夫球、自行車及橋牌等項目均奪得金
牌。當中，男子七人欖球比賽，港隊在準決賽擊敗日
本，上演精彩的絕境反勝賽事，並在決賽中擊敗韓國
奪金；香港男子足球代表隊以一比零贏伊朗隊，歷史
性殺入亞運四強，帶來了驚喜，尤其令市民熱血沸
騰。運動員們拼搏和努力的精神，贏得了大家的熱烈
喝彩和擁戴，激發全港體育迷的熱情。

值得高興的是，港隊的進步不僅體現在金牌和獎牌
的數量上，還體現在參與賽事的面愈來愈廣闊，愈來
愈多的新項目獲得突破，包括男足，女子自由泳、高
爾夫球、乒乓球、羽毛球等。另外，在劍擊、自行
車、游泳、田徑等項目，亦有一大批新人冒出，為體
育界注入源源不絕的新血，實現新老交替的過渡，顯
示本港體育事業後繼有人，令人期待。事實證明，政
府多年來持續投放資源，推動精英運動員的發展，取
得明顯成效，令運動員可以專注事業，也有助發掘出
更多具潛質的明日之星，推動香港體育健康發展，不
斷進步。

本港體育蓬勃發展，不僅是講好香港故事，而且利
用體育發展推動體育產業，亦能產生巨大經濟價值。
內地貴州 「村超」等體育活動火爆出圈，提升當地的
品牌形象，吸引大量遊客，促進經濟與就業；亞運期
間，香港運動健兒不斷取得佳績，全港一些大型商場
和餐廳酒吧，均設有直播區，吸引市民關注及加油打
氣的同時，亦帶動餐飲和零售等相關生意，證明體育
盛事可以為經濟注入活力，相關例子屢見不鮮。

特首李家超昨表示，將繼續不遺餘力促進體育事
業，並強調會邁向專業化及產業化，這無疑是正確方
向。亞運會雖已結束，香港有必要順勢而為，將體育
熱潮繼續延續，爭取多舉辦大型國際體育盛事，引燃
大眾參與熱情。此前香港舉辦的國際七人欖球賽、渣
打香港馬拉松等賽事，一直馳名國際，還有像賽馬
日、單車節、維港泳這些豐富的競技活動，吸引了不
少體育迷和觀光客，促進旅遊消費市場興旺。本港作
為國際化城市，有豐富的郊野海濱資源，有能力舉辦
類似越野競速、沙灘排球、帆船賽等體育活動，只要
好好經營，辦得有聲有色，有更多大眾積極加入，商
家可順勢尋找商機，也有信心贊助投資，形成專業
化、規模化、市場化的體育經濟，體育產業化應可事
半功倍。


